
Compte-rendu de la réunion
du Conseil d’administration du 23 juin 2022

Lieu : en ligne sur le service Big Blue Butto�n.

H�raires : le 23 juin 2022 de 18h11 à 19h31.

Présences :
• Capucine-Marin Dubr�ca-V�isin
• Ant�ine Srun
• Cédric Tarb�uriech
• Pascal Radigue 
• Diane Ranville
• R�ger G�tlib
• Nadine Le Lirzin (à partir de 18h15)

Absences excusées : 
• Pierre-Yves Beaud�uin
• J�nathan M�ut�n (pr�curati�n à Pascal Radigue)
• Car�le Renard (pr�curati�n à Ant�ine Srun)
• Agnès Laf�urcade (pr�curati�n à Capucine-Marin Dubr�ca-V�isin)
• Julien Gardet

Absences : -

Invité·e·s :
• Rémy Gerbet (directeur général) 
• Aminah Kamiss�k� (resp�nsable RH)

Début de la réunion :  23 juin à 18h11
    
La séance est présidée par Pascal Radigue.
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18 h 11 [Décision] Approbation du budget 2022-2023 

J�nathan Balima a transmis une n�te décrivant les changements du budget. Les baisses s�nt
dues à la n�uvelle p�litique sur les bureaux de l’ass�ciati�n et la mise à j�ur du site web. Les
principales hausses s�nt dues à l’�rganisati�n de la Wikic�nventi�n, au s�utien juridique et
au  service  d’acc�mpagnement  p�ur  le  rescrit  fisscal.  Rémy  s�uligne  les  effo�rts  p�ur
améli�rer le suivi entre années et sur le f�rmat.

Ant�ine n�te le manque de visibilité sur les années antérieures et sur le prix m�yen des
prestati�ns.  Pascal  justifise les variati�ns par l’impact du COVID sur le présentiel.  Rémy
indique que des d�ssiers budget par pr�jet ser�nt préparés en 2023.

Rémy précise que la ventilati�n salariale a été préparée avec les salariés p�ur déterminer les
axes sur lesquels ils s�nt le plus engagés. Le rep�rting sur les temps de travail salariés n’est
pas expl�itable, Aminah et Michael préparent un pr�jet sur ce p�int.

Diane suggère de mettore en lien cettoe ventilati�n avec les axes stratégiques afisn de réajuster
les pri�rités des salariés si nécessaire. R�ger c�nstate que le v�te de la ventilati�n c�nstitue
davantage un blanc-seing p�ur c�nfisrmer l'état de fait c�nstaté par la Directi�n, tel qu'il est
amené à se repr�duire.

[Décision]  Le  Conseil  d’administration  approuve-t-il  le  budget  2022-2023  de
l’association  ???&

Pour : Diane Ranville, Capucine-Marin Dubroca-Voisin, Roger Gotlib, Agnès Lafourcade, Pascal
Radigue, Jonathan Mouton, Carole Renard, Cédric Tarbouriech, Nadine Le Lirzin

Contre : /

Abstention : Antoine Srun

[Décision]  Le  Conseil  d’administration  approuve-t-il  la  nouvelle  ventilation
salariale  ???&

Pour : Capucine-Marin Dubroca-Voisin, Agnès Lafourcade, Roger Gotlib, Carole Renard, Pascal
Radigue,  Diane Ranville, Cédric Tarbouriech, Nadine Le Lirzin

Contre : /

Abstention : Antoine Srun, Jonathan Mouton
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18 h 35 [Décision] Organisation de la Wikiconvention 
francophone en France en 2022

Une demande de fisnancement a été transmise à la F�ndati�n le 13 juin. Rémy et Adélaïde
traitent les questi�ns de la F�ndati�n.

Le 23 juin, 4 entretiens �nt été menés p�ur sélecti�nner un candidat p�ur la missi�n de
service  civique.  Aminah a c�ntacté la  Délégati�n régi�nale académique à la jeunesse,  à
l'engagement et aux sp�rts (DRAJES) p�ur débl�quer l’envel�ppe budgétaire de 2022.

L’ann�nce  de  l’�rganisati�n  de  la  Wikic�nventi�n  a  été  faite  publiquement  avant
appr�bati�n du CA, car il était nécessaire, sel�n Rémy, de faire avancer la recherche d’un
lieu d’accueil avant les c�ngés d’été. J�nathan a pr�p�sé de c�nditi�nner l’�rganisati�n au
recrutement effoectif d’un service civique. R�ger s’�pp�se à l’�rganisati�n p�ur prévenir un
burn-�ut salarié et éviter que Wikimédia France n’ait à sauver le pr�jet au dernier m�ment.

Rémy minimise le risque s�ulevé par Cédric que l’�rganisati�n interfère avec la préparati�n
de l’assemblée générale de Wikimédia France. Pascal et Diane s�ulignent l’imp�rtance de ne
pas laisser t�mber l’évènement en désuétude.

[Décision]  Le  Conseil  d'administration  approuve-t-il  l’organisation  de  la
Wikiconvention  francophone  en  présentiel  en  France  en  2022  sous  réserve  de
l’approbation par la WMF de la demande de finnancement effeectuée le 13 juin 2022 & 

Pour  : Diane  Ranville,  Antoine  Srun,  Capucine-Marin  Dubroca-Voisin,  Agnès  Lafourcade,
Carole Renard, Cédric Tarbouriech, Pascal Radigue, Nadine Le Lirzin

Contre : Roger Gotlib

Abstention : Jonathan Mouton

18 h 53 [Décision] Nomination du/de la délégué·e de Wikimédia 
France auprès Wikimedia Europe

Les statuts de Wikimedia Eur�pe ser�nt s�umis à appr�bati�n durant le pr�chain CA. Le·a
délégué·e n�mmé·e par Wikimédia France sera présent·e à l’assemblée générale c�nstitutive
et p�urra se présenter au c�nseil d’administrati�n initial élu en septembre 2022. Les salariés
de Wikimedia Deutschland travaillant sur Wikimédia Eur�pe ser�nt intégrés à Wikimedia
Eur�pe et à sa charge.

[Décision]  Le  Conseil  d'administration  nomme  Capucine-Marin  Dubroca-Voisin
comme délégué·e de Wikimédia France auprès de Wikimédia Europe.

Pour : 9

Contre :  /
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Abstention :   1

10h44-11h03  ???: Pause

19 h 05 [Information] Points divers – Élection de l’administrateur 
par la communauté

Ant�ine  se  pr�p�se  de  suivre  le  d�ssier  de  l’électi�n  d’un  administrateur  par  la
c�mmunauté : : : : �utillage  de  v�te,  page  d’inf�rmati�n  sur  Meta.  Pascal,  Rémy et  Nadine
s�ulignent  l’imp�rtance  de  la  c�mmunicati�n  p�ur  av�ir  de  n�mbreuses  candidatures.
Diane et R�ger suggèrent une c�-�rganisati�n avec un administrateur de Wikipédia �u un
bureaucrate.  Cédric  s�ulève  le  p�int  de  la  représentativité  des  autres  pr�jets  h�rs
Wikipédia. L’�bjectif est de fisxer le v�te à septembre, en am�nt de l’assemblée générale de
Wikimédia France.

19 h 20 [Information] Points divers – Reconnaissance d’utilité 
publique

Le d�ssier a été transmis au ministère.

19 h 21 [Information] Points divers – Chargé de bénévolat

Le candidat a été ch�isi le 23 juin. S�n arrivée est prévue en septembre. Il sera peut-être
présent  au  Wikicamp p�ur  prendre  le  p�uls  de  la  c�mmunauté.  Diane  et  Aminah  �nt
préparé les rép�nses défav�rables le 24 juin.

19 h 25 [Information] Points divers – Lingua Libre

Cédric inf�rme le CA que les bénév�les impliqués sur Lingua Libre risquent d’interpeller
Wikimédia France sur la gesti�n du pr�jet et les bes�ins techniques cr�issants. Pascal et
Cédric échangent sur l’estimati�n de budget réalisée par les bénév�les.

Des interl�cuteurs GLAM indiqueraient que le pr�jet ne c�rresp�nd pas à leurs attoentes.

Diane suggère la piste d’un hébergement par la F�ndati�n en l’absence d’axes stratégiques
f�rts sur la c�mpétence technique de Wikimédia France.
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Séance levée à 19h31

Capucine-Marin Dubroca-Voisin Diane Ranville

Présidente Secrétaire
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